

MURS EN PIERRES SÈCHES

Restauration d'un mur à Vernamiège

Sur mandat et en collaboration avec la Commune de Mont-Noble, une petite dizaine de bénévoles de la Fondation Actions Environnement ont restauré un nouveau mur de pierres sèches à Vernamiège ce printemps.

Du 22 au 27 mai, un groupe de huit bénévoles de la Fondation Actions Environnement était à pied d'œuvre pour restaurer 14 mètres linéaires d'un mur de pierres sèches délabré situé en contrebas de la route de Fond-Ville à Vernamiège. Ce mur borde le chemin pédestre et stabilise le terrain. Il était donc particulièrement important de le remettre en état.

Suite aux travaux préparatoires organisés par les Travaux publics communaux, durant cinq jours, les



participants à cette semaine - de tout âge et provenant de cinq cantons différents - ont pu acquérir un précieux savoir-faire. Ils étaient encadrés par M. Hans-Karl Gerber, muretier professionnel de la fondation, et par la commune. Ils ont également pu découvrir une magnifique région, que beaucoup ne connaissaient pas encore. Le mur de pierres sèches restauré peut désormais à nouveau remplir sa fonction de stabilisation du terrain pour les décennies à venir, tout en offrant un milieu de vie idéal à une faune et une flore spécialisée.

"Une magnifique semaine, pleine d'apprentissage dans une superbe région. Et quel plaisir de voir les jeunes de la commune s'intéresser à ce type d'ouvrage". Un participant

Visite scolaire du chantier

Le jeudi matin, la classe de 7ème et 8ème Harnos de l'école de Mont-Noble est venue à pied depuis Nax pour visiter le chantier. Les élèves ont eu l'occasion de découvrir cette technique de construction fascinante, de tester leur adresse en maniant massette, chasse à pierre et burin et de comprendre l'importance des murs de pierres sèches pour la biodiversité. Les nombreuses questions, la concentration en remplissant leurs cahiers de notes et les discussions en remontant vers le

village ont montré leur grand intérêt pour cette matinée de découverte et d'échange avec les bénévoles rénovant le mur.

"La qualité du travail effectué est à souligner. Ces murs participent non seulement à la qualité de notre paysage, mais également au maintien de notre patrimoine culturel. Je tiens à remercier les bénévoles, le chef de chantier et les Travaux publics communaux par Marco Cervetti pour leur implication dans ce projet."

François Biollaz, Conseiller communal

Fondation Action Environnement & François Biollaz

Fondation Actions Environnement



La semaine de restauration du mur de pierres sèches a été organisée en collaboration avec la Fondation Actions Environnement (FAE). Il s'agit de la troisième année et du 5ème engagement de ce type, qui sera complété cet automne par un chantier d'une semaine avec des civilistes de la FAE.

Avec des élèves, des adultes bénévoles et des civilistes, la Fondation Actions Environnement, entretient depuis 1976 des zones naturelles protégées, répare des murs de pierres sèches, aménage des sentiers, épierre et débroussaille des prairies ou entretient des bisses. Elle finance nombre de ses actions grâce aux dons et soutiens qu'elle reçoit.

Les murs de pierres sèches

Les murs de pierres sèches sont les témoins précieux d'une technique de construction traditionnelle vieille de plusieurs siècles. Aujourd'hui encore, ces murs marquent de nombreux paysages suisses, et valaisans en particulier. Leur art est inscrit sur la liste représentative du patrimoine culturel immatériel de l'humanité de l'UNESCO. Les murs en pierres sèches constituent par ailleurs un habitat idéal pour les lézards, papillons, abeilles sauvages, lichens et autres jubarbes.

Informations relatives à la Fondation Actions Environnement

www.umwelteinsatz.ch